

An die
Stadtverwaltung Mainz
10.03 - Hauptamt
Christoph.Wagner@stadt.mainz.de

18. Juni 2023

Antrag

Hydranten in Drais

Besorgte Bürger haben uns darauf hingewiesen, dass sich etliche Hydranten in Drais nur schwer, manche gar nicht mehr öffnen lassen.

Bei einer Übung der Draiser Feuerwehr hatten wir Gelegenheit, das Problem bei einer kleinen Stichprobe von Hydranten selbst zu beobachten. Von fünf Deckeln ließ sich nur einer mit Mühe öffnen, bei einem weiteren zersprang der gusseiserne Deckel beim Versuch ihn zu öffnen. Die drei übrigen ließen sich mit den Mitteln der Feuerwehr gar nicht öffnen.

Die Übung fand bei hochsommerlichen Temperaturen statt, also unter denkbar ungünstigen Bedingungen, wenn es um klemmende Deckel geht.

Hydranten im Ortsbereich gehören zur sicherheitsrelevanten Infrastruktur. Sie sind so zu warten und regelmäßig zu überprüfen, dass die Feuerwehr sie jederzeit und mit den ihr zur Verfügung stehenden Mitteln schnell öffnen kann.

Wir weisen darauf hin, dass es solche Probleme nicht gab als die Draiser Jugendfeuerwehr die Hydranten im Stadtteil jährlich gespült sowie Deckel und Fassungen gereinigt und eingefettet hatte. Diese sinnvolle Zusammenarbeit wurde von den Stadtwerken schon vor vielen Jahren einseitig und für uns nicht nachvollziehbar eingestellt. Das beschriebene aktuelle Problem ist offensichtlich eine Konsequenz dieser Entscheidung.

Wir beantragen daher

1. dass die Stadtverwaltung unverzüglich bei den Mainzer Netzen / Stadtwerken Mainz eine Überprüfung aller Hydranten im Ortsbereich veranlasst.
2. dass defekte Hydranten unverzüglich repariert oder ausgetauscht werden.
3. dass in Drais alle Hydrantendeckel und deren Fassungen unverzüglich gereinigt und eingefettet werden.
4. dass der Wartungsplan für die Draiser Hydranten und die Einhaltung desselben in den letzten beiden Jahren geprüft und die Frequenz ggf. erhöht wird.
5. dass geprüft wird, ob bessere Mittel beschafft und der Draiser Feuerwehr zur Verfügung gestellt werden können, mit denen sich klemmende Deckel leichter und schneller öffnen lassen.
6. dass Gespräche mit den Mainzer Netzen / Stadtwerken Mainz und der Feuerwehr Drais mit dem Ziel aufgenommen werden einen Informationsaustausch über das Problem im Allgemeinen und einzelne Hydranten im Speziellen zu erreichen.
7. dass außerdem Gespräche mit den Mainzer Netzen / Stadtwerken Mainz und der Jugendfeuerwehr Drais mit dem Ziel aufgenommen werden, dass die Draiser Jugendfeuerwehr wieder jährlich die Hydranten wartet und dafür eine angemessene Aufwandsentschädigung erhält.
8. dass der Ortsbeirat Drais künftig mindestens einmal im Jahr über den Zustand und die Wartung der Hydranten in Drais unterrichtet wird.

gez.

Dr. Matthias Dietz-Lenssen

- Fraktionssprecher -